

Cordero avala a Steinert: "Tiene un gran perfil, le va a hacer muy bien al Ministerio de Seguridad"

Gremios empresariales mineros cuestionaron que próximo biministro de la cartera sea agrónomo. En tanto, Kaiser volvió a rechazar unirse al futuro Gobierno y el anunciado ministro Alvarado respaldó al titular de Agricultura en sus críticas a administración de Boric.

Matías Gatica Lindsay

El ministro de Seguridad, Luis Cordero, respaldó ayer las credenciales de la exfiscal Trinidad Steinert para convertirse en su sucesora en el cargo, según anunció el martes el Presidente electo José Antonio Kast. Dicho apoyo no se condijo con las críticas de los gremios empresariales mineros a la designación de Daniel Mas como titular de Economía y Minería, al que acusaron de ser ajeno al sector.

Consultado sobre cuestionamientos surgidos desde el oficialismo por la renuncia de Steinert a la Fiscalía Regional de Tarapacá para asumir Seguridad, Cordero respondió en radio Universo que son "improcedentes", pues no vulnera normativas ni tienen asidero en las capacidades de la elegida.

"Steinert tiene un gran perfil y creo que además tiene una capacidad de comprensión por las largas trayectorias que tiene, que le va a hacer bien al ministerio de Seguridad", afirmó el ministro, quien añadió que como fiscal regional "fue muy colaboradora con nosotros", por lo que tiene "una gran opinión personal y especializada profesional" de ella.

La futura ministra dirigió la investigación que descabezó el Tren de Aragua en Chile.

En cuanto a los cuestionamientos al futuro ministro de Justicia, Fernando Rabat, quien participó en la defensa de Augusto Pinochet y ahora liderará el Plan Nacional de Búsqueda, Cordero, quien fue ministro de Justicia, planteó que "no prejuzgaría antes del inicio de una administración, que yo creo que sabe la importancia del plan (...), no solo su existencia respecto de los familiares y sus víctimas, sino que también de la forma

de resguardar adecuadamente la democracia chilena (...). De Rabat tengo una buena opinión profesional".

POLÉMICA EN MINERÍA

Steinert fue de las elegidas por Kast en la etapa final del proceso junto a la designación como biministro de Economía y Minería de Daniel Mas, cuya última cartera estaba prevista para el gerente general de Andes Copper, Santiago Montt, que renunció el martes al puesto para llegar al Gobierno. Los gremios del sector reprocharon la decisión.

El presidente de la Cámara Minera de Chile, Manuel Viera, cuestionó que un "profesional agrónomo maneje nuestra minería (...). Esta era la oportunidad de nombrar a un profesional relacionado con el sector (...), sin embargo, nos encontramos con un experto en agronomía".

La Sociedad Nacional de Minería (Sonami) coincidió en que "si bien no compartimos la decisión de que el Ministerio de Minería quede a cargo de un biministro, dada la magnitud de temas prioritarios pendientes, esperamos que la definición (...) logre una conducción adecuada de esta cartera para avanzar en la agenda de desafíos que requiere un sector clave para el desarrollo del país".

El presidente del Partido Republicano, Arturo Squella, confirmó que en la decisión pesó el comunicado de Andes Copper en que adelantó el motivo por el que renunciaba Montt. "(Es) inaceptable", dijo a radio Infinita. "(Fue) un acto de imprudencia de una empresa de hacer de caja de resonancia de trascendidos de prensa".

Otro nombramiento polémico fue el Jaime Campos en Agricultura, quien ante las advertencias de su colectividad dijo que el Partido Radical



La exfiscal Trinidad Steinert fue designada como ministra de Seguridad. Cordero descartó una posible inhabilidad por su anterior cargo.



El ministro Jaime Campos.



El ministro Daniel Mas.



El diputado Johannes Kaiser.

era "un partido en extinción". Su presidente, Leonardo Cubillos, dijo que recibieron la noticia "con molestia" y como "una agresión a la institucionalidad del PR", por lo pasaron sus antecedentes al Tribunal Supremo para que proce-



El ministro Fernando Rabat.



El ministro Luis Cordero.



El ministro Trinidad Steinert.

da a expulsarlo, acusando "arrogancia" del exministro de los gobiernos de Ricardo Lagos y Michelle Bachelet.

Campos dijo el martes que Gabriel Boric encabeza "el Gobierno más malo de todos", lo que fue validado por el nuevo

ministro del Interior, Claudio Alvarado. "Hay opiniones políticas que son legítimas", dijo el UDI a radio ADN, aunque aseguró que con el actual Gobierno tienen una "relación institucional que se lleva en muy buenos términos, y siempre puede emitirse una crítica política".

La actual vocera Camila Vallejo retrucó a Campos y le aseguró que "nosotros vamos a entregar una economía mejor de la que recibimos", destacando además avances en seguridad y salud.

El gran ausente entre los partidos de derecha del nuevo gabinete es el Partido Nacional Libertario, que decidió marginarse al no obtener ministerios prioritarios. Ayer, Agustín Squella aseguró que no estaba cerrada un posible ingreso en subsecretarías u otros cargos.

"Yo le tengo mucho cariño y respeto a Arturo, pero quiero ser bien claro: el Partido Nacional Libertario no es un partido de tercera categoría (...). Yo creo que esa opción está cerrada", le respondió su

presidente, Johannes Kaiser.

En la jornada el próximo ministro de Hacienda, Jorge Quiroz, anunció que el hoy gerente de finanzas y administración de Enap, José Pablo Gómez, será el director de Presupuesto. "Es una persona con acabado conocimiento. Es un fiscalista, creyente en las instituciones", destacó.

En medio de las polémicas, Kast dijo en un seminario de Clapes UC que en su gabinete "hay de todo. Y nos enorgullece ver psicólogos, arquitectos, abogados, ingenieros, profesores. Es un conjunto que además se armoniza entre la experiencia de algunos ministros con la juventud", y destacó la presencia de Campos y Ximena Rincón en Minería, que fueron parte de la centro izquierda. Rincón aseguró ayer en radio T13 que aceptar su incorporación "no fue una decisión fácil", pero que la asumió porque "creo que tenemos que terminar con la dicotomía de izquierdas y derechas, y ser capaces de emprender a dar respuesta a los problemas que tiene el país".